
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der 47. Generalversammlung des Elternvereines Neuenhof 
vom 20. Oktober 2022 im Restaurant Victoria, Killwangen 

 

 

1.  Begrüssung und Appell 

Um 19.30 Uhr konnte die Präsidentin Coni Gianola 11 Vereinsmitglieder zur diesjährigen GV 

begrüssen, speziell unser Ehrenmitglied Esther Voser. Der Gemeinderat hat sich entschuldigt 

und konnte nicht an der GV teilnehmen. Insgesamt wurden 184 GV-Einladungen verschickt, 

10 Mitglieder haben sich für die GV entschuldigt. Das absolute Mehr beträgt 6 Stimmen.  

Leider musste sich Marina Cenic, unsere Aktuarin, kurzfristig abmelden, darum hat Anita Frei 

das Protokoll geschrieben. 

 

2. Wahl der Tagespräsidentin und Stimmenzähler 

Frau Esther Voser wird zur Tagespräsidentin gewählt. 

Frau Esther Voser wird als Stimmenzählerin gewählt. 

 

3. Anträge 

1. Gratifikationszahlungen der Spielgruppenleiterinnen 

2. Familienbräteln 

3. Ausrichtung von Jubiläen (10.-/Jahr) 

4. Geschwisterrabatt 10% 

5. Schulgelderhöhung 

6. Mitglieder / Statutenänderung  

 

Da alle Anträge einen Einfluss auf den Rechnungsabschluss haben, werden diese somit erst 

beim «Traktandum 7» Budget behandelt. 

 

4. Protokoll der 46. Generalversammlung vom 21. Oktober 2021 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Jahresbericht 2021/2022 

Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 

 

6. Jahresrechnung 2021/2022 

Patrizia Castelluccio präsentiert den Mitgliedern die Jahresrechnung. 

Budgetiert war ein Plus von CHF 1’580.00. Abschliessen können wir das Vereinsjahr mit 

einem Gewinn von CHF 3’866.54. Der grössere Gewinn ist darauf zurückzuführen, dass wir 

wieder mehr Anmeldungen hatten. 



 

Die Jahresrechnung 2021/2022 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und dem 

Vorstand und Frau Patrizia Castelluccio wird einstimmig Décharche erteilt. Coni Gianola 

bedankt sich bei Patrizia Castelluccio für die gute Führung unserer Kasse und bei den 

Revisorinnen Melek Özer und Sabrina Ferrazza für die geleistete Arbeit. 

 

7. Budget 2022/2023 

Bevor wir zum eigentlichen Budget kommen, müssen wir über die Anträge sprechen, da 

diese Abstimmungsergebnisse je nach dem einen Einfluss auf das Budget haben. 

 

Die vorgeschlagenen Anträge werden vorgestellt und anschliessend über jeden Antrag 

einzeln abgestimmt. 

 

Antrag 1: Gratifikations-Zahlungen an die SGL 

Diese Auszahlung wird jedes Jahr an der GV besprochen. Gemäss GV-Beschluss vom 

09.11.2010 wird dafür ein positiver Rechnungsabschluss vorausgesetzt, was in diesem 

Jahr vorliegt.  

 

Antrag 2: Familienbrötle  

Findet nicht mehr statt 

 

Antrag 3: Ausrichten von Jubiläen mit CHF 10.00/Jahr 

Weiterhin möchten wir die Jubiläen mit 10.-/Jahr vergüten. 

 

Antrag 4: Geschwisterrabatt 10% 

Auch möchten wir Geschwistern weiterhin einen minimalen Rabatt von 10%, nach 

einem ablehnenden Entscheid von Soliday, gewähren. 

 

Antrag 5: Schulgelderhöhung 

Wir arbeiten im Moment mit Assistentinnen statt mit Praktikantinnen. Das stellt ein 

pädagogischer Mehrwert dar. Wir stellen uns ein, dass wir weiterhin mit Assistentin 

arbeiten, da es fast nicht mehr möglich ist, eine Praktikantin zu finden. Zudem gehören 

wir eher zu den günstigsten Spielgruppen in der Umgebung. Darum schlägt Coni 

Gianola vor, in der Innenspielgruppe und im Wald, um CHF 10.00 pro Monat 

aufzuschlagen. 

 

Antrag 6: Statutenänderung Mitglieder 

Meistens kommen nur immer die SGLs und Vorstandsmitglieder an die GV. Darum 

haben wir uns überlegt die Statuten so zu ändern, dass die Eltern nur noch freiwillig 

Mitglieder sein können. Die Einschreibe- und Materialgebühr würden wir auf CHF 90.- 

erhöhen, so würden wir die CHF 20.00 nicht verlieren, die bis anhin als Vereinsbeitrag 

von allen Eltern bezahlt wurden. Die CHF 90.00 werden wir wie folgt aufteilen: 

Materialgebühr CHF 70.00 und Einschreibegebühr CHF 20.00. 

Dies bedeutet, dass in den Statuten der Artikel 3 Mitgliedschaft per nächstem Schuljahr 

entsprechend ergänzt wird. 



Bei der Spielgruppenanmeldung können die Eltern dann ankreuzen, ob sie Mitglied 

sein möchten. 

 

Antrag 1: einstimmig angenommen 

Antrag 2: keine Abstimmung, findet nicht mehr statt 

Antrag 3: einstimmig angenommen 

Antrag 4: einstimmig angenommen 

Antrag 5: einstimmig angenommen 

Antrag 6: einstimmig angenommen 

 

Das Budget weist einen Verlust von CHF 2’729.00 aus.  

Leider ist uns kurzfristig die Praktikantin abgesprungen und wir arbeiten dieses Jahr mit 

Assistentinnen (Mithilfe ab 8 Kinder), wodurch wir mit einem Minus gestartet sind.  

Wir müssen aber nicht viel streichen, da wir durch die gute Auslastung in diesem Jahr mit 

höheren Schulgeldeinnahmen rechnen können. 

 

Details zu einzelnen Posten: 

- Kurse: sind nicht budgetiert. Trotzdem kann eine Weiterbildung gemacht werden. 

- Vorstandsessen: ist nicht budgetiert. Coni Gianola schlägt vor ihre Entschädigung 

dafür zu brauchen. Damit sind die Mitglieder nicht einverstanden. Wir hoffen, dass 

die SG-Plätze weiterhin gut besetzt sind und wir trotzdem ein Vorstandsessen 

machen können. 

- Nicht im Budget eingerechnet, da es Perjodenfremd ist, sind die rückwirkenden PK-

Beiträge von Enza Siino und Patrizia Castelluccio. Dies bedeutet noch ein zusätzliches 

Minus von ca. CHF 2’000.00. 

- Neu haben wir das Konto 404 Löhne Einkauf/Wohnung/Waschen. Das ist der Lohn 

von Amra für das Putzen am Mittwochnachmittag, das bis anhin die Praktikantin 

erledigt hat. 

- Beim Schulgeld ist der Betrag höher, weil wir im Moment sehr viel Anmeldungen 

haben.   

- Bei den Einnahmen Anlässe/Feste ist der 1.August (schminken) eingerechnet, das 

Nora Sopa und Coni Gianola gemacht haben. 

- Die CHF 1’000.00 vom Kerzenziehen sind unter Spenden eingerechnet 

- Neu gibt es ein Konto Informatik, da das Buchhaltungsprogramm neu jährlich bezahlt 

werden muss, so wie auch Windows, Kasperski oder die Internetkosten 

- Neu ist auch das Konto Pensionskasse 

 

Das Budget 2022 / 2023 wird einstimmig genehmigt. 

 

 

 

 

 

 

 



8. Wahlen / Verdankungen 

Die Tagespräsidentin, Frau Esther Voser, führt effizient durch die Wahlen. Gewählt werden 

einstimmig:  

 

Präsidentin   Frau Coni Gianola  

Kassiererin   Frau Patrizia Castelluccio  

Aktuarin   Frau Marina Cenic 

 

Verantwortliche der Chrabbelgruppe ausstehend  

 

Rechnungsrevisoren   Frau Melek Özer 

   Frau Sabrina Ferrazza 

 

Vielen Dank an Esther Voser für die Durchführung der Wahlen. 

 

Homepageverantwotliche   Frau Mirjam Schenk 

Anmeldeverantwortliche   Frau Anita Frei 

Actionteam   Frau Besa Berisha 

Actionteam   Frau Nora Sopa 

 

Dieses Jahr haben wir ein grosses Jubiläum. Sabina Wiederkehr feiert ihr 20jähriges 

Waldspielgruppen Jubiläum. Herzliche Gratulation dazu! Es ist kaum vorstellbar wie viele 

Regentage in dieser Zeit wohl dabei waren, wie viele Handschuhe du sortiert hast oder wie 

viel Suppe du gekocht hast. Vielen herzlichen Dank für dein Engagement, für dein 

Durchhaltewille und das Ausharren in grösster Kälte. Wir hoffen du bleibst uns noch lange 

erhalten. Goni Gianola überreicht Sabina einen Gutschein. 

 

Coni Gianola dankt allen SGLs für die großartige Arbeit! Ihr leistet eine sehr wichtige Arbeit, 

welche auch die Kindergärtnerinnen sehr schätzen.  

Auch unsere Praktikantin Albulena war eine große Hilfe. Ein herzliches Dankeschön! 

 

Ausser dem Lichterumzug fanden keine Anlässe statt. Wir hoffen dieses Jahr auf bessere 

Zeiten. Neu haben wir wieder ein Actionteam, Besa Berisha und Nora Sopa, welche sehr 

engagiert sind und sich sehr bemühen. Vielen Dank an dieser Stelle auch an Sandra 

Marsicovetere für die Hilfe bei der Einführung. 

 

Das SpielgruppenTeam setzt sich in diesem Jahr aus folgenden SGL zusammen: 

 

Sandra Marsicovetere Sabina Wiederkehr Monika Zimmermann 

Enza Siino Patrizia Castelluccio Amra Kadriu 

 

Assistentinnen: Sehida Zekjiri & Anitha Tharmachandran 

 

 



Bevor wir zum nächsten Traktandum kommen, gibt es noch eine Ehrung. Der Vorstand ehrt 

unsere langjährige Präsidentin Coni Gianola zum Ehrenmitglied. Durch ihre besonderen 

Verdienste für den Verein und ihr ausserordentliches Engagement hat sie das mehr als 

verdient. Natürlich hat der Vorstand auch einen Blumenstrauss für unser neues 

Ehrenmitglied bereit. Herzlichen Glückwunsch und vielen Dank für deinen unermüdlichen 

Einsatz.  

 

9. Anlässe / Jahresprogramm 2022-2023 

Coni Gianola stellt das geplante Jahresprogramm vor. 

Allgemeine Vereinsanlässe im Vereinsjahr 2022/2023 

30. Oktober 2022 Räbeliechtlischnitzen / Räbeliechtliumzug 

12. – 13. November 2022 Kerzenziehen bei der Garage Kieser AG  

Unsicher Kasperlitheater im Kath. Pfarreiheim 

23. April 2022 Erstkommunion 

 

Schon bekannte Daten im darauffolgenden Vereinsjahr 2023/2024 

Noch offen Dorffest 2022, wohl eher nicht wegen Badenfahrt  

19. Oktober 2023 GV-Elternverein 

29. Oktober 2023 Räbeliechtlischnitzen/Räbeliechtliumzug 

November 2023 Kerzenziehen in der Garage Kieser AG 

 
 
Die Chrabbelgruppe ist momentan geschlossen. Geplant ist, im Januar wieder mit einer 
neuen Chrabbelverantwortlichen zu starten. Besa Berisha nimmt die Nachfolgelösung 
nochmals in die Hand. Vielen Dank dafür! 
 
11. Verschiedenes 

Unter Verschiedenes hat sich niemand mehr zu Wort gemeldet. 

Coni Gianola bedankt sich bei allen fürs Kommen, die Aufmerksamkeit und das engagierte 
Mitdenken und schliesst die 47. GV um 20:27 Uhr.  
 
 
Neuenhof, im Oktober 2022 
 
 
Die Präsidentin Die Protokollführerin 
      
 
Coni Gianola  Anita Frei 
 


